

DOI: 10.18572/1813-1220-2020-9-21-24

Правовой эксперимент как новая тенденция развития бюджетного права

Поветкина Наталья Алексеевна,
заведующая отделом финансового, налогового и бюджетного законодательства,
заведующая кафедрой правового обеспечения публичных финансов
Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации (ИЗиСП),
доктор юридических наук, доцент
pna127@mail.ru

Существующие вызовы современности диктуют новые правила и условия государственного управления, формируя тем самым потребность в поиске наиболее эффективных моделей и инструментов такого управления. Как показывает практика, одним из таких инструментов «настройки» качества государственного управления выступает экспериментальное правовое регулирование (правовой эксперимент). Автор рассматривает общие подходы к экспериментальным правовым режимам. Особое внимание обращается на «разрастание» экспериментального регулирования в бюджетной сфере, приводятся примеры таких режимов, определяются их признаки и специфика, позволяющие их рассматривать как новую тенденцию развития бюджетного права и как особый инструмент государственного управления публичными финансами.

Ключевые слова: эксперимент, экспериментальный режим, право, правовой эксперимент, публичные финансы, бюджет, государственное управление, социальный заказ, курортный сбор, казначейское сопровождение.

A Legal Experiment as a New Budget Law Development Tendency

Povetkina Natalya A.
Head of the Department of Financial, Tax and Budget Legislation
Head of the Department of Legal Support of Public Finance of the Institute of Legislation
and Comparative Law Under the Government of the Russian Federation (ILCL)
LL.D., Associate Professor

The existing challenges of our time dictate new rules and conditions of public administration, thus creating the need to find the most effective models and tools for such management. As practice shows, one of such tools for «tuning» the quality of public administration is experimental legal regulation (legal experiment). The author examines general approaches to experimental legal regimes. Particular attention is paid to the «growth» of experimental regulation in the budgetary sphere, examples of such regimes are given, their features and specificity are determined, allowing them to be considered as a new trend in the development of budget law and as a special instrument of state management of public finances.

Keywords: experiment, experimental regime, law, legal experiment, public finance, budget, public administration, social order, resort tax, treasury support.